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Texte de la question

M Philippe Vasseur demande a M le ministre d'Etat, ministre de l'economie, des finances et du budget, de lui
faire connaitre l'evolution des demarches du Gouvernement francais aupres du Gouvernement sovietique au
sujet des emprunts russes. Depuis la fin de la premiere guerre mondiale, le Gouvernement francais s'est efforce,
a maintes reprises, d'obtenir des autorites sovietiques l'indemnisation des porteurs francais des obligations
contractees par la Russie ou ses ressortissants avant 1914, mais les demarches entreprises n'ont jusqu'ici
abouti a aucun resultat. Le 15 juillet 1986, un accord sovieto-britannique a ete signe, ce qui constitue un
precedent et une reconnaissance de facto des dettes tsaristes. Les cinq tonnes d'or mises en depot a la Banque
de France en 1939 par les Etats baltes en guise de contrepartie font l'objet, depuis de longues annees, d'une
negociation separee entre la France et l'URSS pour indemniser les biens francais dont l'URSS s'est saisie a
l'occasion de l'annexion de certains territoires au cours de la seconde guerre mondiale. Il lui demande
egalement de lui faire part de l'evolution de cette negociation.

Texte de la réponse

Reponse. - Le Gouvernement francais a toujours reserve, depuis sa reconnaissance de l'URSS en 1924, les
droits que ses ressortissants tirent des obligations contractees par la Russie ou ses ressortissants avant 1914.
Depuis la fin de la Premiere Guerre mondiale, il s'est efforce a maintes reprises d'obtenir des autorites
sovietiques l'indemnisation des porteurs francais concernes. Prenant notamment en consideration la conclusion
de l'accord sovieto-britannique du 15 juillet 1986, qui a constitue un fait nouveau appreciable, le Gouvernement
francais a effectue de nouvelles demarches aupres des autorites sovietiques et continue dans cette voie. En
effet, bien que ces demarches n'aient pas encore abouti a un resultat, la question des emprunts russes demeure
toujours ouverte dans le cadre des relations entre les deux pays.
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